

En donnant le titre de *vénérable* au couvent de Saint-Jacques, je ne crois pas avoir trop dit. Il semble que ses origines sont remarquables, que son histoire est édifiante et que ses états de service sont dignes de cette haute mention d'honneur.

A.-C. D.

Avril 1914.

LES INSTRUMENTS DE LA PASSION

OU ILS SONT



A plupart des vendredis de Carême sont consacrés à honorer les souvenirs du crucifiement de Notre-Seigneur et les instruments de ses souffrances. Voici à ce propos quelques renseignements sur les églises où se trouvent les principales reliques de la Passion.

1o *Le bois de la croix* : les plus grandes portions se trouvent dans la basilique dite *Sainte-Croix-de-Jérusalem*, à Rome, et dans la métropole de Paris ;

2o *L'inscription de la croix* : la tablette sur laquelle se trouve l'inscription : I. N. R. I. (*Jesus Nazarenus, rex Judaeorum*, Jésus de Nazareth, Roi des Juifs), écrite en hébreu, en grec et en latin, est conservée dans la basilique de la Sainte-Croix-de-Jérusalem, à Rome.;

3o *La Couronne d'épines* : elle est à la métropole de Paris; mais elle est dépourvue des épines, qui ont été *consédeées* à un grand nombre d'églises. ;